

BAB VI

PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan tentang Representasi Politik Perempuan Di Lembaga Legislatif Studi Kasus Rendahnya Keterwakilan Perempuan Di DPRD Kabupaten Ngada 2019-2024, Penulis menyimpulkan bahwa representasi deskriptif, representasi simbolik dan hambatan-hambatan politik berpengaruh terhadap rendahnya keterwakilan perempuan di DPRD Kabupaten Ngada. Adapun rincian kesimpulannya sebagai berikut :

6.1.1 Representasi Deskriptif

Representasi deskriptif maksudnya bentuk perwakilan politik perempuan di Kabupaten Ngada dalam Pemilihan Legislatif Tahun 2019 berdasarkan kesamaan geopolitik yang ditandai dengan kesamaan wilayah/etnis dan agama.

A. Kesamaan Wilayah/Etnis

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa faktor etnis tidak berpengaruh signifikan dan menjadi pertimbangan bagi masyarakat untuk memilih caleg perempuan tetapi lebih berdasarkan pada latar belakang kualifikasi pekerjaan, pendidikan serta visi, misi dan program kerja yang ditawarkan oleh caleg. Tidak berpengaruh faktor etnis terhadap keterpilihan atau rendahnya representasi perempuan disebabkan oleh semua caleg yang bertarung merepresentasikan etnis yang ada di Kabupaten Ngada yaitu etnis bajawa, riung, soa dan etnis minoritas lainnya seperti jawa dan Bugis.

B. Kesamaan Agama

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa faktor agama tidak berpengaruh signifikan dan menjadi pertimbangan bagi masyarakat untuk memilih caleg perempuan tetapi lebih

berdasarkan pada latar belakang kualifikasi pekerjaan, pendidikan serta visi, misi dan program kerja yang ditawarkan oleh caleg. Tidak berpengaruh faktor agama terhadap keterpilihan atau rendahnya representasi perempuan disebabkan oleh semua caleg yang bertarung merepresentasikan agama yang ada di Kabupaten Ngada yaitu Agama Katolik sebagai agama mayoritas, Kristen Protestan dan Islam.

6.1.2 Representasi Simbolik

Representasi simbolik maksudnya bentuk perwakilan politik perempuan di Kabupaten Ngada dalam Pemilihan Legislatif Tahun 2019 berdasarkan kesamaan kepentingan dalam memperjuangkan segala macam permasalahan perempuan di dapil mereka masing-masing dan kepentingan umum yang sangat urgen di dapil mereka masing-masing.

A. Kesamaan Kepentingan Dalam Memperjuangkan Segalah Macam Permasalahan Perempuan

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa kurangnya caleg perempuan yang mengkampanyekan segala macam permasalahan perempuan seperti Kasus Pemerkosaan, KDRT, *Human Trafficking*, Kesehatan, Pendidikan dan Lowongan Kerja berpengaruh terhadap tingkat keterpilihan caleg perempuan di DPRD Kabupaten Ngada 2019-2024. Kurangnya kampanye yang berbasis gender oleh caleg perempuan disebabkan oleh kurangnya atau keterbatasan sehingga tidak pernah melakukan kampanye politik serta caleg perempuan yang maju dalam pemilihan legislatif hanya untuk memenuhi 30 % keterwakilan perempuan

B. Kesamaan Kepentingan Dalam Memperjuangkan Kepentingan Umum Yang Sangat Urge Di Dapil Mereka Masing-Masing

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa kurangnya caleg perempuan yang mengkampanyekan isu atau kepentingan umum yang sangat urgen di dapil mereka masing-

masing seperti Air Minum, Sampah, Pendidikan, Kesehatan, dan UKM berpengaruh terhadap tingkat keterpilihan caleg perempuan di DPRD Kabupaten Ngada 2019-2024. Kurangnya kampanye yang berbasis gender oleh caleg perempuan disebabkan oleh kurangnya atau keterbatasan sehingga tidak pernah melakukan kampanye politik serta caleg perempuan yang maju dalam pemilihan legislatif hanya untuk memenuhi 30 % keterwakilan perempuan.

6.1.3 Hambatan-Hambatan Politik Perempuan

Hambatan-Hambatan Politik Perempuan maksudnya hambatan yang mempengaruhi keterpilihan caleg perempuan karena kurangnya Diklat Politik, Jenjang kaderisasi dan Lemahnya sumber dana dalam aktivitas penggalangan massa serta atribut kampanye.

A. Diklat Politik

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa tidak ada diklat politik mengenai pembekalan kepada caleg terutama mengenai strategi kemenangan kepada caleg perempuan tetapi hanya menitikberatkan kepada caleg laki-laki yang notabene merupakan kader partai politik sedangkan untuk caleg perempuan tidak ada sama sekali.

B. Jenjang kaderisasi

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa kebanyakan caleg perempuan yang bertarung di 5 Dapil di Kabupaten Ngada belum pernah mengikuti jenjang kaderisasi yang ada di partai politik dan bukan merupakan pengurus partai politik. Ketidakikutsertaan mereka dalam proses kaderisasi berpengaruh terhadap ketidakterpilihan caleg perempuan, dengan pendasaran bahwa caleg yang terbaik adalah kader partai yang sudah mengikuti setiap jenjang kaderisasi partai. Keterpilihan Blandiana Mamo lebih didasarkan pada pengaruh oleh proses pematangan secara kaderisasi dalam partai politik serta merupakan DPRD petahana yang sudah berbuat dan

pandai dalam merawat konstituen yang ada di Dapil 3 Kabupaten Ngada lewat fungsi legislasi, pengawasan dan anggaran yang menitikberatkan pada dapilnya.

C. Lemahnya Sumber Dana Dalam Aktivitas Penggalangan Massa Serta Atribut Kampanye

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa lemahnya sumber keuangan caleg perempuan sebagai penggerak dan pelumas yang digunakan untuk pertemuan terbatas, pertemuan tatap muka, pembuatan alat peraga kampanye seperti sticker, spanduk dan baliho berpengaruh terhadap keterpilihan caleg perempuan di Kabupaten Ngada dalam pemilihan legislatif 2019.

6.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan penulis dapatkan diatas berkaitan dengan Representasi Politik Perempuan Di Lembaga Legislatif Studi Kasus Rendahnya Keterwakilan Perempuan Di DPRD Kabupaten Ngada 2019-2024, maka saran yang ingin penulis berikan yaitu:

- a. Kedepannya kepada partai politik yang ada di Kabupaten Ngada, perlu melakukan diklat politik dan kaderisasi kepada caleg perempuan sehingga mempunyai pemahaman politik yang baik.
- b. Kedepannya kepada caleg perempuan di Kabupaten Ngada harus memiliki finansial atau keuangan baik sehingga dapat menunjang kegiatan kampanye politik.

DAFTAR PUSTAKA

A. BUKU

- Hadari, Namawi. 1987. *Metode Penelitian Bidang Sosial*. Yogyakarta: Gajah Mada.
- Hamidi. 2004. *Metode Penelitian Kualitatif: Aplikasi Praktis Pembuatan Proposal Dan Laporan Penelitian*. Malang: UMM Press.
- Hasan, M. Iqbal. 2002. *Pokok-Pokok Materi Metodologi Penelitian Dan Aplikasinya*. Bogor: Ghalia Indonesia.
- Lexy J. Moleong. 2005. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: Remaja Rosdakarya.
- Maryadi, dkk. 2010. *Pedoman Penulisan Skripsi FKIP*. Surakarta: BP-FKIP UMS
- Nuri soeseno (2013). *Representasi Politik*. Jakarta: Puskapol UI.
- Prasetyo, Bambang. 2006. *Metode Penelitian Kuantitatif: Teori Dan Aplikasi*. Jakarta: Raja Grafindo Persada
- Sugiyono. 2005. *Memahami Penelitian Kualitatif*. Bandung: CV. Alfabeta.
- Sugiyono.2009. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif Dan R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Suharsimi, Arikunto. 1992. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta: PT Rineka Cipta

B. SKRIPSI TESIS DISERTASI

- Evodius Landu Praing (2019) tentang Studi Tentang Beberapa Hambatan Dalam Partisipasi Politik Perempuan Pada Pemilihan Legislatif DiKabupaten Sumba Timur, Tahun 2019 (StudiKasus Di Daerah Pemilihan 4 Kabupaten Sumba Timur). Jurusan Ilmu Pemerintahan. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik. Universitas Katolik Widya Mandira. Kupang
- Joko Sutarso (2011). Pendekatan Pemasaran Politik (Political Marketing)Dalam Pemilihan Umum. Jurnal Komuniti, Vol.III No.1 Juli 2011 Jurusan Ilmu Komunikasi, Fakultas Komunikasi dan Informatika. Universitas Muhammadiyah Surakarta
- Luise Richardo Wada (2021). Representasi Perempuan Dalam Pemilihan Umum Legislatif Di Kabupaten Belu Tahun 2019. Program Studi Magister Ilmu Administrasi Publik Program Pascasarjana Universitas Nusa Cendana Kupang

Margareth Pratiwi Pardede (2019). Keterwakilan Perempuan Dalam Rekrutmen Calon Legislatif DPD Partai Gerindra Provinsi Sumatera Utara. Pendidikan Pancasila Dan Kewarganegaraan. Fakultas Ilmu Sosial. Universitas Negeri Medan

Miftahol Arifin. (2015). Positioning Politik Caleg Perempuan Pada Pemilu Legislatif 2014 Di Sumenep. Program Studi Sosiologi. Fakultas Ilmu Sosial Dan Humaniora. Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga. Yogyakarta

Nisa Fitri (2018). Konsep Kesetaraan Gender Dalam Kepemimpinan Perspektif Instruksi Presiden Nomor 9 Tahun 2000 Tentang Pengarusutamaan Gender Dan Syekh Yusuf Al-Qardhawi. Program Studi Perbandingan Mazhab. Fakultas Syari'ah Dan Hukum. Universitas Islam Negeri Raden Fatah. Palembang

Rizqi Abdurrahman Masykur (2017). Keterwakilan Perempuan Dalam Politik Di Indonesia Studi Tentang Perolehan Suara Perempuan Partai PPP Di Provinsi DKI Jakarta Pada Pemilu 2014. Program Studi Ilmu Politik. Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik. Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah. Jakarta.

C. JURNAL

Alexander Efraim Tade Kale dan Veronika Ina Asan Boro (2020). Keterwakilan Perempuan di Ranah Lokal : Studi Kasus di Kecamatan Boawae, NTT dalam Pemilu Legislatif 2014. *Politika : Jurnal Politik* Volume 11 Nomor 1. Magister Ilmu Politik. Universitas Diponegoro. Semarang

Audra Jovani (2018). Potret Keterwakilan Politik Perempuan Anggota Legislatif di DPRD NTT pada Pemilu 2014. *Jurnal Inada* Volume 1 Nomor 1. Universitas Kristen Indonesia. Jakarta

Esty Ekawati (2014). Dari Representasi Politik Formal Ke Representasi Politik Non-Elektoral. *Jurnal Penelitian Politik* Volume 11 Nomor 2. Pusat Penelitian Politik. Lembaga Ilmu Pengetahuan Indonesia. Jakarta

Eusabius Sepapera Niron dan Asterius Bata Seda (2021). Representasi Politik Perempuan Pada Lembaga Legislatif (Studi Tentang Pencalonan Perempuan Pada Pemilihan Umum Legislatif Tahun 2019). *Aristo : Jurnal Sosial, Politik dan Humaniora* Volume 9 Nomor 2. Universitas Muhammadiyah Ponorogo, Jawa Timur.

Ni Made Ras Amanda Gelgel, et, all (2019). Rendahnya Keterpilihan Perempuan pada Pemilu 2019 di Bali. *Jurnal Kajian Bali* Volume 9 Nomor 2. Universitas Udayana. Bali

Nurul Asnawiah dan Titin Purwaningsih (2020). Analisis Representasi Substantif Anggota Legislatif Perempuan Di DPRD Kota Tidore Kepulauan . *Jurnal Caraka Prabu* Volume 4 Nomor 1 . Universitas Jenderal Ahmad Yani. Cimahi.

D. DOKUMEN

BPS Kabupaten Ngada Tahun 2020 Tentang Jumlah Penduduk kabupaten Ngada Berdasarkan Kelompok Umur dan Jenis Kelamin

BPS Kabupaten Ngada Tahun 2020 Tentang Jumlah Penduduk Kabupaten Ngada Berdasarkan Pekerjaan

BPS Kabupaten Ngada Tahun 2020 Tentang Jumlah Penduduk Berdasarkan Tingkat Pendidikan

BPS Kabupaten Ngada Tahun 2020 Tentang Jumlah Penduduk Kabupaten Ngada Berdasarkan Kelompok Agama

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Jumlah Caleg perempuan dan laki-laki yang ikut dan terpilih pada pemilu legislatif 2019-2024 di Kabupaten Ngada di 5 Dapil

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Caleg Perempuan Yang Terpilih Dalam Pemilihan DPRD Kabupaten Ngada Periode 2009-2019

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Jumlah Daerah Pemilihan DPRD Di Kabupaten Ngada

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Jumlah DPT Pemilihan DPRD Di Kabupaten Ngada

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Daftar Surat Keputusan Partai Politik tentang Kepengurusan Partai Politik yang Memuat Minimal 30% Keterwakilan Perempuan

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Jumlah Peserta Pemilu Tahun 2019 yang Terdaftar dalam Daftar Calon Tetap (DCT)

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Jumlah Anggota DPRD Perempuan Terpilih pada periode 2004-2009, 2009-2014, 2014-2019, dan 2019-2024 di Kabupaten Ngada

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Hasil Penetapan Calon Terpilih Pemilu Legislatif DPRD Kabupaten Ngada Periode 2019-2024 Di Dapil I

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Hasil Penetapan Calon Terpilih Pemilu Legislatif DPRD Kabupaten Ngada Periode 2019-2024 Di Dapil II

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Hasil Penetapan Calon Terpilih Pemilu Legislatif DPRD Kabupaten Ngada Periode 2019-2024 Di Dapil III

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Hasil Penetapan Calon Terpilih Pemilu Legislatif DPRD Kabupaten Ngada Periode 2019-2024 Di Dapil IV

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Hasil Penetapan Calon Terpilih Pemilu Legislatif DPRD

Kabupaten Ngada Periode 2019-2024 Di Dapil V

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Riwayat Pendidikan Blandiana Mamo

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Riwayat Organisasi Blandiana Mamo

KPU Kabupaten Ngada 2019 Tentang Riwayat Pekerjaan Blandiana Mamo